



ALLOCUTION – Pierre Asselin

Cérémonie officielle de lancement des activités de célébration du Mois de l'histoire des Noirs, organisée par la FRAP

Vendredi 3 février 2023 à 17 h 00 à 19 h 00

Au Grand salon du Campus Saint-Jean ou par vidéoconférence :

<https://us06web.zoom.us/j/82289118686?pwd=KORxWk56dEZoeldDVlVQSTNWSmJSdz09>

Bonsoir à tous et à toutes,

D'abord, j'aimerais remercier Francophonie Albertaine Plurielle et son président, monsieur Victor Moke Ngala, pour l'invitation. En tant que président de l'ACFA, l'organisme porte-parole de la francophonie albertaine, je suis ravi d'être parmi vous à l'occasion de cette Cérémonie officielle de lancement des activités de célébration du Mois de l'histoire des Noirs.

Je nous invite à célébrer les réalisations des Canadiens et des Canadiennes noirs qui ont contribué à faire du Canada une terre d'accueil chaleureuse, diversifiée et prospère. Soyons fiers de notre pays qui foisonne de cultures, de langues et d'histoires. Je tiens à remercier tous les membres issus des communautés noires, ici à Edmonton et partout dans la province, pour leurs accomplissements et leurs apports remarquables au développement et à la vitalité de la francophonie albertaine. La francophonie albertaine est choyée de

pouvoir compter sur plusieurs personnalités noires qui font preuve d'un grand leadership dans la promotion du fait français et dans la création, la direction et la mise en œuvre d'organismes francophones à fort impact.

Le Mois de l'histoire des Noirs est aussi un rappel à poursuivre le combat contre le racisme et la discrimination. Il nous permet de démontrer l'importance de la communauté noire et de continuer à faire des efforts pour vaincre le racisme. Au cours de la dernière année, l'ACFA a déposé plusieurs mémoires auprès des gouvernements. À chaque occasion, nous collaborons avec des groupes de la diversité afin de présenter les besoins particuliers et les enjeux vécus par les Albertains et Albertaines noirs d'expression française. Ce fut le cas notamment au niveau de la santé et d'un futur service de police provinciale.

De plus, j'aimerais vous lancer une invitation toute particulière qui aura lieu la semaine prochaine. L'ACFA a été retenue par le gouvernement de l'Alberta afin de coordonner deux sessions de consultations sur l'antiracisme qui auront lieu : le mardi 7 février 2023 à Calgary et le jeudi 9 février 2023 Edmonton, afin que les besoins et les préoccupations des personnes des communautés francophones touchées par le racisme soient entendus. Vous pouvez vous inscrire sur le site de l'ACFA à www.acfa.ab.ca. Les commentaires recueillis

durant cette consultation seront transmis au gouvernement de l'Alberta et éclaireront celui-ci sur les prochaines étapes à entreprendre en matière de lutte contre le racisme.

Notre travail n'est pas terminé. L'ACFA s'engage à continuer de mettre de l'avant d'autres initiatives afin de poursuivre l'atteinte de sa vision, soit celle d'une francophonie albertaine inclusive où tous et toutes peuvent se reconnaître et s'épanouir.

En terminant, je vous souhaite une agréable soirée dans le cadre de ce lancement du Mois de l'histoire des Noirs ! Je vous invite à participer à l'ensemble de la programmation proposée dans le cadre de ce mois de célébrations, afin de commémorer le riche héritage et l'histoire des communautés noires !

Bonnes célébrations à tous et à toutes !